

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Martes 9 de Enero de 1900

Año XXIX. Núm. 3.052

LA JUVENTUD ESPAÑOLA

Y LOS EMPLEOS PÚBLICOS

Con motivo de los decretos que se preparan en Hacienda para disminuir el personal, reina gran alarma entre los numerosos empleados que dependen en Madrid y provincias de dicho ministerio.

Cuando esté aprobado el presupuesto de Fomento se repetirá la propia alarma, y cuando alcancen las reducciones al personal burocrático de Guerra y Marina, figúrense nuestros lectores las proporciones del pánico.

El escalafón cerrado que se ha creado en varios servicios, el ingreso en algunos cuerpos por oposicion y las varias restricciones que á la antigua arbitrariedad ministerial se han establecido, van tapando todas las puertas y todos los agujeros por donde antes penetraban caprichosamente emjambres de funcionarios.

Hoy es ya difícilísimo obtener una credencial aun á personas de influencia, y están además amenazadas de cerrarse las Academias militares durante algún tiempo, ó de reducirse el contingente anual del ingreso; y por tanto, los hijos de la clase media en España, verdaderos usufructuarios del presupuesto, deben buscarse la vida por otros rumbos, lo cual se prestarán á sí mismo un gran servicio, y se lo prestarán todavía mayor al país.

En España, casi todo el mundo toma carrera civil y militar, no por vocacion ni por idoneidad, sino para tener una paga fija de mes y vivir á costa del presupuesto.

Añadida á ello, no tenemos empleados, ni militares, ni marinos, ni paisanos. No conocemos bien el mundo militar para formar una idea exacta de su idoneidad; pero de los empleados civiles puede decirse desde luego, que el 70 por 100 carece de las condiciones necesarias para el buen desempeño de su cargo. Unos por ignorancia y otros por pereza; quienes por otras deficiencias, son causantes de muchos males y de la antipatia que se ha levantado en el país contra la clase burocrática.

Es posible, además, que bastantes empleados bajo una disciplina mas severa y una enseñanza mas asidua, prestaran en oficinas particulares servicios que no prestan en la administracion pública.

De todos modos, la gente joven de la clase media que carece de patrimonio, debe convencerse de que es ya muy difícil entrar en las oficinas para firmar la nómina á fin de mes; y por tanto, sus familias deben dar á los muchachos una educacion que los prepare para otros servicios, prefiriendo las enseñanzas prácticas á la educacion puramente académica.

Las aplicaciones de la electricidad, el desarrollo de las industrias y las necesidades del comercio, deben mover los pasos de la juventud para hacerse

una vida propia é independiente, apartándose de los empleos públicos, donde, para cada uno que logra con su talento hacer un papel bueno y útil, veinte se quedan en parásitos que consumen su existencia en una vida vulgar é insignificante, además de ser un estorbo perjudicial.

Cada día ha de ser mas difícil el obtener á poca costa el empleo civil ó militar con que sueñan casi todas las familias de la clase media.

Y, por tanto, hay que buscarse la vida por otros rumbos.

(De "El Correo.")

La Asamblea de Valladolid

Valladolid 30.—La comision central de la Asamblea magna que ha de celebrarse en esta capital el día 14 del próximo enero, ha dirigido hoy una circular á los centros llamados á concurrir á la Asamblea proyectada, exhortándoles á señalar sus representantes.

«Para corresponder á tamaño honor, dice, mejor sentido que ponderado por nosotros, los organismos que representamos se hallan decididos á excederse á la propia modestia de sus medios, llevando las omisiones que de ellos se derivan con igual suma de actividad en la organizacion de la Asamblea y de consideracion afectuosa para que en dichas posiciones se compongan.

Hermoso espectáculo hasta ahora no conocido en España, el de una tan amplia congregacion de cuanto en el país presenta los mas altos intereses de la produccion, del comercio y del trabajo para concertar las voluntades y sumar los espíritus todos en esa obra redentora, que con constancia verdaderamente aragonesa viene dirigiendo el ilustre presidente de la comision ejecutiva de las Cámaras, D. Basilio Paraiso, que por nuestra parte resultará dignos de la distincion que aquella nos acaba de otorgar y Vdes. confirmarán y acentuarán con su presencia en Valladolid.

Situados en el centro de una comarca agrícola; vecinos de una plaza mercantil de las de mas movimiento de España; en contacto diario con numerosa poblacion trabajadora, honrarémos por igual con la visita del agricultor y el comerciante, del industrial y del obrero. Todos somos y representamos lo mismo, en estos instantes de supremo anhelo para la patria: la aspiracion vigorosa y ferviente de la España nueva, purificada, reconstituida. Así, quien realice el patriótico sacrificio de abandonar su casa y sus negocios para venir á Valladolid, encontrará al menos el calor de corazones que laten con el suyo, y el ambiente de un pueblo, por tradicion y por naturaleza, siempre dispuesto á preocuparse, mas que de sí mismo, de la patria de todos.

Firman la circular, como comision organizadora, las personas siguientes:

El presidente de la Cámara de Comercio, F. Javier Gutierrez.—El presidente del Circulo de la Union Mercantil é Industrial, Florentino Diaz.—El presidente del Colegio Pericial Mercantil, Julio Rodriguez Sagüés.—El presidente accidental de la Asociacion de Dependientes de Comercio, Enrique Rodillas.—Santiago Alba, secretario de la Cámara y de la comision.

Los ingleses y la Convencion de Ginebra

Cualquiera hubiese sospechado que los boers podrian ser los únicos capaces de faltar á lo convenido en Ginebra para ammorar los honores de la guerra, y aún á las mas elementales reglas de humanidad.

A estas fechas nadie cree semejante cosa; los transvaaleses han conquistado el respeto del mundo; primero, porque están pegando á Inglaterra, lo cual asombra á muchos, y es de agradecer para no pocos; y después, porque la conducta de los sudafricanos no tiene pero realmente.

Los ingleses, en cambio, véase lo que el general Joubert participa al gobierno de Pretoria, acerca del particular.

«El ayudante inglés Kock, terminado la batalla, oyó quejarse á uno de los heridos. Su pena no tuvo límites cuando en el herido reconoció á su propio padre.

Como es lógico, lo recogió y lo trasladó, con de prisa pudo, á un wagon de la ambulancia de sanidad. Tras de lo cual, volvió al campo de batalla á proseguir su humanitaria tarea.

Cuando volvió Kock al wagon, no vió en él á su padre, al cual encontró bajo una tienda completamente desnudo y expuesto al frío y á la lluvia, que había calado ya la lona de la tienda.

Un soldado inglés había robado al padre del ayudante Kock, no solo su dinero, su reloj, etc., sino toda, absolutamente toda su ropa.

Pero este hecho, que algunos pudieran creer aislado, aunque no lo sea, nada dice en último término.

En la guerra, como en la guerra.

Los hechos siguientes, recogidos y anotados por el propio general Joubert, y comunicados á todos los consules residentes en Pretoria, son mucho mas significativos:

- 1.º En la batalla de Elandlaagte, las tropas británicas dispararon contra la Cruz Roja.
- 2.º Un doctor que se hallaba curando á un herido fué acometido por un lancero, y resultó milagrosamente ileso.
- 3.º Trece soldados boers, aprisionados cerca de un carro de provisiones, fueron obligados á tirar de él, después de haber unido al vehículo un cañon Maxim. Dos de los boers estaban heridos.

4.º Tropas británicas, procedentes de Dundee, pasaron gracias al pabellon blanco, entre los boers, y se unieron inmediatamente á los que los combatian.

5.º Soldados ingleses, recomponiendo un tren blindado, arbolando la mencionada bandera blanca para huir.

Las posesiones portuguesas y el convenio anglo-alemán

El «Lokaczger» de Berlin publica un artículo dando detalles de un tratado secreto entre la Gran Bretaña y Alemania, relativo á la futura compra y particion entre estas dos potencias de las posesiones coloniales portuguesas de Asia y Africa.

El periódico indicado afirma que hay dos convenios respecto á este asunto: uno, anglo-portugués y otro anglo-alemán. La publicacion de ambos se espera, cuando se haya dado á conocer la decision de los árbitros respecto á la cuestion de ferrocarril de Delagoa, suceso que tendrá lugar en el mes de Enero ó Febrero.

El juicio de los árbitros se supone que será en favor de Inglaterra y de los Estados Unidos, y que la comprasion que se pide por el ferrocarril parece que es de 1.900.000 de libras esterlinas. Inglaterra tendrá oportunidad de hacer efectivos sus derechos de compra respecto á la bahía de Delagoa. Si los boers no pudieran, se anticiparán á esta accion de Inglaterra con un golpe de mano. Inglaterra podría conservar todavia el puerto con los cañones de sus barcos.

El objeto del tratado secreto entre Inglaterra y Alemania, está en evitar la intervencion de cualquier potencia. —Francia y Prusia son las dos á que se refiere el periódico alemán.

Inglaterra, en una palabra, obtendrá las posesiones portuguesas de Africa, y Alemania las colonias de Portugal, Tí-Goa Damao, Macao y Dia de Asia. También Alemania adquirirá el territorio portugués de Africa, al Norte de Zamburi, con excepcion de una zona de tres millas que Mr. Rhodes ha reservado para su ferrocarril. El precio que tiene que pagar esta última nacion es el de 25.000.000 de marcos.

NOTICIAS

Madrid 5. El duque de Manda ha retirado la dimision del cargo de Presidente del Consejo de Instruccion Pública.

Detalles recibidos del terremoto ocurrido en Tiflis (Rusia) aseguran que han perecido unas seis mil personas. Las pérdidas materiales han sido muy considerables.

En el Senado el lunes se discutirá el dictamen sobre los presupuestos de Marina.

Dícese que varios cabecillas de la in-

surrección cubana han verificado un meeting reconociendo que Cuba debe a España su civilización y que los cubanos deberían alzarse contra los norteamericanos y arrojarlos de la isla.

Después de la sesión del Congreso, los senadores y diputados gamacistas acompañaron al señor Gamazo a la redacción de «El Español» y le felicitaron.

El señor Gamazo se muestra agradecido y se mantuvo en su programa conocido.

Ofreció además asistir los jueves a la redacción de «El Español» para hablar con sus amigos.

Telegráman de Londres que por el ministerio de la Guerra se ha ordenado el llamamiento de diez y seis batallones de la milicia.

Dicen de Washington que el gobierno italiano ha aceptado el mantenimiento de la libertad de comercio en China para todas las naciones.

El disgusto de los artilleros de que hablaba la prensa, se funda en la proposición hecha en el Congreso pidiendo que se arriende a particulares la fábrica de Trubia.

La oficialidad de artillería de Taragona, presidida por el comandante general del arma, llamó la atención de sus compañeros, diciéndoles que consentían en que se hicieran economías pero no injurias.

Sabiéndose que el señor Azcárraga se muestra opuesto a dicha proposición no existe conflicto de ninguna clase.

Coméntanse las palabras dichas por el señor Gamazo en la redacción de «El Español».

Algunos las traducen por el primer paso para pedir el poder y solicitar la beligerancia entre los turnantes en el mando.

Los maliciosos suponen que se ha buscado el efecto para evitar que se desilusionen algunos gamacistas.

Bruselas.—Mr. Deroulede ha emprendido un viaje por Milán, Génova, Barcelona, terminándolo en San Sebastián.

Un despacho de Kuelking fecha 26 de Diciembre, anuncia, que ochenta ingleses intentaron una salida, siendo rechazados por los boers.

Los ingleses tuvieron 21 muertos y 33 heridos.

Valencia.—Se ha descubierto en el Ayuntamiento la falsificación de mil hojas de padron, con fines electorales.

Se sospecha de una importante entidad política.

En un banquete celebrado anteayer en Cincinnati por los simpatizadores de la causa boer, dijo Mr. Von Alitow, pariente muy cercano del Presidente Krüger del Transvaal, lo siguiente:

«Temos en Pretoria 4.000 norteamericanos y 2.000 más que se hallan en camino de aquella capital, todos ellos perfectamente instruidos en el arte militar, en el manejo del Mauser y dispuestos a entrar inmediatamente en fuego.

«Tal vez necesitemos 50.000, pero no hay duda de que los tendremos en cuanto sea necesario por muy estrecho que sea el bloqueo de las costas sudfricanas por los barcos ingleses.

Para acallar los gritos de la opinión pública en los Estados Unidos, ha resuelto el gobierno de Washington pedir al de Londres una indemnización pecuniaria por las harinas pertenecientes a comerciantes yanquis que fueron secuestradas por los cruceros ingleses so pretexto de que iban destinadas al Transvaal.

También pedirá el gobierno americano al inglés que declare terminantemente si la harina, primera materia alimenticia de empleo general y absolutamente necesario, es ó no es contrabando de guerra, haciendo notar de paso que los ingleses no la han tenido como tal en diferentes épocas anteriores.

Algunos miembros del gabinete belga, algunos personajes políticos de gran influencia y varios miembros de la Liga Internacional de la Paz, han empezado ya una campaña cuyo propósito es lograr que los Estados Unidos acepten la misión de mediadores entre la Gran Bretaña y las repúblicas transvaalense y orangista para que se suspendan cuanto antes en el Africa del Sur entre ingleses y boers las hostilidades y se ajuste un tratado de paz.

La ciencia estadística se prodiga. Hoy se hace estadística para todo, desde las cosas más altas a las más insignificantes.

Ahora acaban de publicar los periódicos de París la estadística de los caballos que han perecido en París en el año anterior.

El número de estos pobres animales muertos ha sido de 14.840. Hay que añadir 257 asnos y 40 mulas.

Los periódicos parisienses no dicen que «han perecido» tantos caballos, sino que «han sido consumidos». Y tienen razón, porque la mayor parte no han muerto en el trabajo sino que han sido comidos por los parisienses.

Hase pocos días se puso en escena en París el drama «Los Miserables», extractado, que así puede decirse, de la popular novela del gran Víctor Hugo.

Toda la prensa hace elogios de esta producción dramática, y da cuenta del extraordinario éxito que ha obtenido.

Su arreglador, Paul Maurice, que en gran parte de su trabajo tuvo por colaborador a Carlos Hugo, malogrado hijo del gran poeta, ha querido dar la obra completa, que consta de diez y siete cuadros, en los cuales están comprendidos todos los episodios notables de la odisea de Juan Valjean.

El público asistió con religiosa atención al desempeño de la obra, cuyo principal personaje estuvo a cargo del famoso Coquelin, de quien dicen unánimes los diarios parisienses que obtuvo uno de los mayores triunfos de su vida artística.

La representación de «Los miserables» fué una verdadera solemnidad, y uno de los mayores éxitos de taquilla en el popular teatro de la Puerta de San Martín.

Menos mal, que los ingleses parece que se conforman con las derrotas sufridas en el Sur de Africa, si bien las razonan admirablemente.

Véase lo que dice el «Daily Mail» hablando del descalabro sufrido por el general Buller.

«Cada día tenemos una nueva prueba de la fuerza de las posiciones de Colenso. A consecuencia de la interven-

ción de oficiales europeos, el carácter de la campaña ha variado por completo. No combatimos con un enemigo que se contenta con sostener una guerra de partida, luchamos con tropas que se transforman rápidamente en un ejército disciplinado, con la ventaja de conocer admirablemente el país, elegir el terreno para el combate y no llevar impedimenta.

Los boers han transformado las colinas que rodean a Colenso en otras tantas fortalezas formidables y han instalado entre ellas caminos de hierros de vía estrecha que les permiten transportar de unos fuertes a otros con extraordinaria rapidez.

Las posiciones principales están unidas por caminos subterráneos y coronadas por fuertes con cañones de marina que dominan las cercanías.

Todos los oficiales que han asistido a la batalla de Colenso, declaran que los proyectiles boers eran eficacísimos.

Los boers han ganado mucho también en disciplina, como lo prueban las trincheras que han construido y la tranquilidad, con que para no descubrir sus posiciones aguardan para hacer fuego a que los ingleses se aproximen lo suficiente para no errar el tiro.

Partidas de armenios, rusos y persas, han invitado el territorio turco por el distrito de Bayarid, sosteniendo sangrientos combates, en los que han derrotado a las tropas otomanas.

Las noticias de la derrota, han producido gran emoción en Constantinopla.

Hace pocos días, dábamos cuenta en la sección telegráfica, del crimen cometido en las posesiones alemanas del Africa, por el príncipe Arenberg.

Dicho príncipe ha llegado a Berlín en calidad de preso.

En un Consejo de guerra celebrado en dichas posesiones, ha sido condenado a sufrir tres años de prisión en una fortaleza y a ser dado de baja en el ejército alemán. Está probado que asesinó cobardemente a un pobre negro, después de que su centinela le dió un balazo en la rodilla por orden suya.

Pesan sobre el príncipe de Arenberg otros muchos cargos gravísimos.

Como el Emperador Guillermo cree que no es suficiente la pena que le ha sido impuesta, ha dispuesto que el príncipe sea juzgado por un nuevo Consejo de guerra.

Los tribunales de Girgenti (Italia) condenaron en 1867 a trabajos forzados a perpetuidad a José de Salvo, agricultor, por haber dado muerte a su suegra y dos cuñados. El testimonio más grave y concluyente que hubo contra el procesado fué el de un Sicurella, rico propietario y persona de las más íntegras y estimadas.

El asesino Salvo, después de pasar treinta y dos años recluido, obtuvo su libertad con arreglo al mismo Código, y su primer cuidado fué regresar a Euriclea, su pueblo y lugar del delito, buscar al señor Sicurella, y recordándole su declaración de hace treinta y tres años, dispararle dos tiros de revólver por la espalda.

Al ser detenido Salvo, que tiene 67 años, manifestó que había consumado la venganza en que pensara constantemente durante su prisión.

De los datos que han publicado los periódicos franceses acerca del Canal

de Suez, con motivo de la inauguración de la estatua al ilustre Fernando Lesseps, resulta que para construir esa grandiosa obra se emitieron 733.333 acciones por valor nominal de francos 366.666.500

Hoy esos valores tienen un valor de 2.186 millones, lo cual representa una ganancia de cerca de cinco veces el capital invertido.

Los ingresos de todas clases, desde el 1.º de Enero de 1870 al 31 de Diciembre de 1898 alcanzan la suma de 1.581.872.901.28 francos, que representan próximamente un término medio de 53 millones por año.

No es de extrañar, por tanto, que este negocio sugiriera hacer otro con el Canal de Panamá; pero los trabajos de esta Empresa no han dado el resultado apetecido y en cambio dieron lugar al escándalo célebre que lleva el nombre de esa obra.

Fuera de este fracaso y de algunos otros sobre todo en nuestro país, en general las grandes Empresas han realizado enormes beneficios a los capitales metidos en ellas.

Diganto, si no los interesados en las minas de oro (con algunas excepciones), las de cobre de Riotinto, los Trufts americanos, el Banco de España, la Compañía de Tabacos, las fabricas azucareras y otros negocios.

En general, las grandes obras y empresas, si bien exigen cuantiosos capitales, permiten esperar ganancias importantes: lo que no es fácil conseguir es desuolver empresas lucrativas en pequeña escala, porque no hay medio de hacer competencia a las grandes industrias.

Por eso el individualismo cede el paso a la colectividad en el mundo mercantil, y las Sociedades bien organizadas son las que realizan las grandes empresas, con provecho de la humanidad y beneficio del dinero colocado en ellas.

LO QUE NECESITAN los niños

En nuestras series de artículos médicos hemos tratado de exponer con claridad que cuando los niños crecen débiles y desmedrados, más que de medicinas necesitan de elementos de nutrición. En la Emulsión Scott, de aceite puro de hígado de bacalao, tenemos la base de este elemento soberano en su más perfecta forma, además de sus propiedades curativas que siempre se encuentran en el verdadero aceite de hígado de bacalao. Es difícil imaginar que la hermosa niña cuya fotografía aquí reproducimos, estuviese tan débil como manifiesta la carta que va a continuación.

Muy Sr. mto: Tengo el placer de manifestarle que siendo padre de cuatro hijos (dos varones y dos hembras), he tenido ocasión de experimentar en ellos, con el mejor éxito, su celebración.



Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao, pudiéndole asegurar que sus efectos tónico-reconstituyentes son infalibles. La menor de mis hijas, Carmen, que se crió con biberón, debido sin duda a su defectuoso sistema de lactancia, creció sumamente desmedrada y raquítica, tanto que a los veinte meses de edad no caminaba aún, tal era su estado anémico y menguado desarrollo. Tomando peores resultados, administréla la Emulsión Scott, de la que sólo usó dos francos, logrando con ellos restablecerla y reconstituirla a tal punto de robustez y de gordura que está desconocida, como puede V. apreciar por el retrato que le adjunto.

Autorizándole para que haga de esta carta el uso que crea conveniente, se ofrece de V. atto. S. S. g. b. s. m. ANGEL GONZÁLEZ.

Madrid 27 Febrero 1899.

Una de las principales ventajas de la Emulsión Scott, es la de presentar el aceite de hígado de bacalao en forma perfectamente agradable al paladar, combinado además con los hipofosfatos de cal y sosa y la glicerina, cuyos factores de nutrición contribuyen cada uno de por sí al desarrollo orgánico, llevan a los nervios corrientes de energía, proporcionan material para la formación de huesos sanos, favorecen la digestión y fortalecen el cerebro. La glicerina evita la fermentación y facilita de otra manera la absorción del aceite. La invención de la Emulsión Scott es un triunfo de la ciencia reconocido por toda la profesión médica; pero solamente con la verdadera Emulsión Scott se pueden obtener los resultados deseados.

Gacetilla

Segun hemos oido, víctima de corta enfermedad, ha fallecido en Ciudadela, su pais natal, el Secretario de aquel Ayuntamiento nuestro amigo D. Antonio Florit.

Breve ha sido la estancia que le ha retenido en este mundo despues de la dolorosa separacion de sus dos hijos que hace poco, dejaron de existir en un mismo día y en la flor de su edad. Quizá el acerbo sentimiento que el infausto suceso produjo en su alma, haya contribuido mucho á postrarle en el lecho del dolor y á precipitar el fatal desenlace; conduélenos tanta desventura en tan breve espacio de tiempo.

De todos modos, cuando el infortunio se ceba en una familia, como en el caso presente, se ha de acudir forzosamente á la resignacion, única panacea que puede cicatrizar las profundas heridas que en el alma infiere la desgracia.

Descanse en paz el alma del finado, y reciba su señora viuda y demas familia, la expresion de nuestro mas sentido pésame.

El vapor «Ciudad de Mahon», detenido en Alcudia por el mal tiempo, salió ayer tarde para Barcelona, teniendo que arribar á las seis por el fuerte temporal reinante, y si el tiempo lo permite saldrá para su destino mañana á las ocho.

El Excmo. é Ilmo. Sr. D. Jaime Cardona y Tur, Obispo de Sion, se ha dignado conceder, en virtud de las facultades que le otorgan los Breves Pontificios, á los capellanes de la «Cruz Roja» al igual que á los capellanes del ejército y Armada y á tenor de las licencias ministeriales que aquellos tengan de sus respectivos Prelados, cuanta jurisdiccion sea menester para que en los casos que se les ofrezcan en individuos militares, puedan licita y válidamente administrar los Santos Sacramentos; quedando por decirlo así, como asimilados al Clero Castrense los capellanes de la «Cruz Roja».

El «Palma», que se hallaba fondeado á respetable distancia de la orilla del muelle, esta tarde ha atracado á su amarradero al objeto de proceder á la descarga, y cargar para el viaje que espera emprender mañana.

El 30 de Diciembre llegó á Montevideo el vapor italiano «Centro América», procedente de Barcelona.

Se ha repartido ya á los funcionarios de la Administracion de Justicia el nuevo papel de oficio que deben utilizar. Es como en los años anteriores DE PRIMERA CALIDAD, diferenciándose el sello en seco que lo distingue del del año pasado, aparte la fecha en que está encerrado en un octógono colocado dentro dos círculos concéntricos. El papel sellado ostenta en el presente año una viñeta en la cual hay una matrona con casco, lanza y escudo con las alegorías del Comercio y de las Artes á sus pies. Ha desaparecido este año del dibujo el leon dormido y los mundos con el Plus Ultra, que figuraban en el anterior.

El 4 del actual fondeó en Cádiz, procedente de la Habana, el vapor correo «Montevideo».

Ha sido rehabilitado para el percibo de haberes, el torrero tercero, afecto á la provincia de Baleares, D. Damian Ferrer y Mayans.

El temporal del Norte que hace dias azota esta zona, persiste hoy con idéntico furor, que ayer por cuyo motivo la lancha que conduce á los trabajadores ocupados en las obras de la Mola, no pudo ayer ni ha podido subir hoy á dicha fortaleza.

Ademas la fuerza del vendabal ha arrancado bastantes trozos de los tejados de varios edificios de la parte Norte de la ciudad y anden de Poniente.

Agradables veladas y entretenimiento ofrece á sus inscriptos y familias de estos, el «Centro Católico Mahonés», establecido en la calle de S. Roque, donde se exhiben las inocentes representaciones de los pastorcillos alusivas á las festividades de fin y principio de año.

El pasado domingo se estrenó un nuevo libreto, correctamente escrito, que agradó sobremanera, tanto que á petición de los concurrentes, se ha dispuesto repetirlo en la noche de mañana.

Debido al temporal reinante, que persiste en igual ó mayor intensidad que ayer, el vapor «Palma», que debia salir hoy para la bahia del mismo nombre, ha suspendido su salida, y lo verificará mañana á hora de itinerario, si el tiempo abonanza.

El «Leon XIII» salió el día 3 de Aden para Suez. Conduce gran número de repatriados ex prisioneros de los tagalos, siendo esperado en el puerto de Barcelona del 14 al 15 del corriente.

Tan pronto como abonance el tiempo, el yacht á vapor inglés «Evora» que entro ayer en este puerto, al abrigo del temporal, saldrá para Cagliari. (Italia).

Leemos:

«A mediados del corriente mes es esperado en Barcelona el vapor-correo de Filipinas «Leon XIII», en el cual regresan de Manila 73 jefes y oficiales y 1101 soldados por cuenta del gobierno norte americano; 13 jefes y oficiales, 207 soldados y 15 señoras y niños por cuenta de gobierno español. Los primeros eran prisioneros de los tagalos.

Y por los diarios recibidos leemos que el Sr. Cónsul de España en Manila, telegrafió al Sr. Silvela el día 2 de actual participándole que había fondeado en aquel puerto el vapor «Uranus», conduciendo á bordo al obispo Sr. Vega, 117 religiosos, 5 oficiales y 115 particulares y funcionarios.

Dicho cónsul añade que Aguinaldo ha publicado un decreto ordenando la libertad de los prisioneros españoles, sin distincion de clases. Añade el cónsul que, á pesar de todo, duda del éxito de éste, como del de anteriores decretos que no dieron grandes resultados, no por Aguinaldo, sino porque muchos subalternos se resisten á entregar los prisioneros que tienen en su poder.»

PREVISION DEL TIEMPO

Como en las quincenas anteriores, divide el meteorólogo Escolástico en siete estadios, las variaciones meteorológicas de la presente quincena de Enero.

Los dos primeros comprenden de 1.º al 3, y el tercero de hoy, 4, al 6; cul

yo régimen sera ventoso, con buen tiempo en Levante y Andalucia.

Cuarto estadio.—Días 7 al 8.—Lluvias en Vascongadas, Asturias, Galicia, León, Portugal y provincias centrales. Al NE. vientos.

Quinto estadio.—Días 9 al 11.—Vientos frios al N., nieves y lluvias frias en lo general.

Sexto estadio.—Días 12 al 13.—Lluvias y vientos del O., NO. NE.

Séptimo estadio.—Días 14 al 15.—Régimen anterior y buen tiempo en Levante.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santos Julian y Vidal martires y Basilisa virgen.

Santo de mañana.—Santos Gonzalo de Amarante confesor y Agaton papa.

Cultos.—Continúa el Jubileo-circular de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio Abad, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 5 hasta las 6 y media.

Mañana en la iglesia de S. José á las 7 Misa y Comunión para los devotos Josefinos, á los fines de la Liga de Oraciones, conforme se verifica todos los miércoles.

En las tres iglesias parroquiales se practica todas las noches luego de la Oracion, el Símulo Rosario á Jesús, María y José en el portal de Belén dentro el pesebre.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Pilar en el Carmen

Cotizacion oficial

Madrid 8 —4 t.

4 por ciento interior.	69'30
Idem Exterior.	76'00
Idem Amortizable.	76'50
Billeres Hip. Cuba, 86.	86'25
Idem id. del 90.	67'25
Acciones Banco España.	490'25
Comp.º Arrend. Tabacos.	421'50
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
París á la vista.	28'60 á 28'25
Londres á la vista.	32'32 á 32'30
Idem á 60 dias vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Despachados el 9
Para Cagliari, yacht inglés «Evona», capitán Mr. J. Mason, con 17 tripulantes, 9 pasajeros y su equipo.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuacion se espresan, con su peso y procedencia:

Día 28 Diciembre.—1 vaca, 166 kilos, noria d'en Pulit; 1 ternero, 151, Francisco Gomila (S. Cristóbal); 1 carnero, 13, se Cudia; 1 id., 12, huerto d'en Murillu; 5 cabras, 33, se Bufera (Fornells), y 5 cerdos, 407.

Día 29.—1 vaca, 180 kilos, se Font d'en Meria; 2 carneros, 21, se Cudia; 1 id., 28, es Cust; 2 id. y 6 cabras, 67, los primeros de Barbetxi (Mercadal) y las últimas de se Bufera (Fornells); y 7 cerdos, 854.

Día 30.—1 buey, 282 kilos, estancia Bixebnet Vey (Alayor); 1 ternero, 104, es Capita (S. Clemente); 1 id., 221, s'Escola (id.); 1 id., 197, Miguel Meliá (Alayor); 1 id., 195, vergel del Sr. Ferrerías; 1 id., 320, Binimimur; 1 ternera, 125, Llamera (Alayor); 11 carneros, 108, se Bufera (Fornells); 1 id., 12, huerto d'en Murillu; 2 id., 16, Turrauba del Sr. Ballester; 1 id., 12, Binicudrell de Dalt (S. Cristóbal); 4 cabras, 50, St. Antoni, y 11 cerdos, 862.

Día 31.—1 ternero, 166 kilos, Binicrevent (Mercadal); 1 carnero, 19, Casetas Novas (id.); 3 cabras, 45, Ruma

Vey (Ferrerías); 2 id., 18, Binicudrell de Dalt (S. Cristóbal), y 2 cerdos, 201. Día 1.º Enero.—1 vaca, 149 kilos, Cristóbal Villalonga; 1 id., 182, es Canum; 1 ternero, 148, Biniperrell, y 4 cerdos, 306.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad) Madrid 8.

Han sido aprobados los decretos de Gracia y Justicia aprobados en el Consejo de ministros celebrado anoche.

El banquete diplomático se celebrará en palacio el día 10 de este mes.

Encuétrase gravísimo el ex-ministro Sr. Romero Giron.

Madrid 8.

Han sido leidos en las Cámaras los proyectos del Condé de Torreañaz, aprobados anoche en el Consejo de ministros.

En el Senado el Sr. Cebrian combate al presupuesto de marina censurando con tonos enérgicos la Administracion de la Armada.

Madrid 8.

Congreso.—El ministro de la guerra general Azcárraga defiende el nombramiento del general Delgado para capitán general de Cataluña.

El Sr. Silvela afirma que España mantendrá sus posesiones de Rio de Oro en Marruecos.

Han combatido el presupuesto de Fomento el Sr. Conde de Romanones, contestándole el Sr. Catalina.

Madrid 9.

Londres.—El ministro Lord Balfour ha pronunciado un discurso en Manchester diciendo que es de imperiosa necesidad el sostener la guerra.

De Washington telegrafian que el Senado ha votado una proposicion autorizando al Gobierno para ofrecer su mediacion en el arreglo de la cuestion anglo-boer.

Madrid 9.—2'54 t.

Un telegrama oficial de Manila confirma la peste bubónica en aquel Archipiélago.

Se ha dispuesto que los buques procedentes de aquellos puertos sean sugetos á inspeccion.

Madrid 9.—2'15 t.

La «Gaceta de Madrid» publica el anuncio de la subasta en buques de vapor para la conduccion de la correspondencia entre los puertos de Barcelona y Mahon.

Telegramas de «La Maritima»,

Alcudia 8.—6'25 t.

«Ciudad Mahon» salido cuatro tarde arribando por temporal seis y media.—Oliver Qués.

Anuncios oficiales

Regimiento Infantería Baleares

NÚMERO 2

Debiendo procederse á la enagenacion de ochocientos roses y ocho cajones de empaque para fusiles, se hace público que el día 19 del corriente mes, á las nueve de la mañana y en el zaguán de la casa que ocupan las oficinas del Regimiento, se verificará la subasta de dichos objetos por medio de pujas á la llana.—Mahon 8 de Enero de 1900.—El Comandante Mayor, Juan Aliaga.

Sociedades recreativas

Casino "El Consey"

Se participa á los señores sócios que el reintegro del sorteo de Navidad la Junta ha acordado jugarlo con los siguientes diez billetes núms. 3087, 5961, 12779, 17589, 17590, 23189, 23190, 20546, 20548 y 23480 del sorteo de día 20 del actual.—El Secretario, Gabriel Coll.

Funcion de abono para el próximo miércoles 10 del actual:
Se pondrá en escena la muy aplaudida zarzuela en 3 actos

EL RELOJ DE LUCERNA

En ensayo para el domingo próximo la preciosa zarzuela en 4 actos «La Dama de las Camelias».

PÉRDIDA

La noche del día de Reyes á la salida del Teatro se perdió un abanico todo bordado con las varillas de hueso blanco.

Se gratificará á la persona que lo entregue en esta imprenta, calle del Bastion 39.

Compañías y Sociedades

Centro General de Negocios

Esta Sociedad abona desde hoy los intereses devengados hasta 31 de Diciembre último por los depósitos constituidos antes de 1.º de Octubre próximo pasado.—Mahon 2 Enero de 1900.—Gonzalos, Carreras y C.ª

LA MENORQUINA

COMPañÍA DE NAVEGACION EN LIQUIDACION

A tenor de lo prevenido en el art. 25 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca la junta general ordinaria para el domingo 28 del actual, á las once de la mañana, en el domicilio social, calle del Angel, n.º 10.—Mahon 5 Enero de 1900.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Miguel Llambias.—V.º B.º—El Presidente accidental, Ignacio Hernandez.

Administracion de Consumos

DE MAHON

Se avisa á los habitantes del extra rádio de este término municipal que se hallan en descubierta de las cuotas que por encabezamientos y concertos les fueron señaladas para el corriente año económico, que se les concede prórroga hasta el día 15 del corriente mes, con el fin de que puedan hacerlas efectivas.

Los que transcurrido el indicado plazo hubieran dejado de llenar dicho requisito, se procederá contra ellos por la vía ejecutiva de apremio.—Mahon 9 Enero 1900.—El Administrador, Juan Salord.

Imp. de M. Parpal

SUBASTA

El día 14 del actual á las once de su mañana, se venderán en licitacion pública y en el despacho del Notario D. J. Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de sus dueños, dos fincas situadas en el pueblo de Villa-Carlos que son: 1.º una casa calle de la Iglesia señalada con los números 41 y 43, y 2.º otra casa calle de S. Jorge señalada con el núm. 17. Los títulos de propiedad y condiciones para la subaste obran en poder del referido Notario.

ANUNCIO

El cortante de S. Luis Benito Sintés Sintés, encontró á faltar ayer por la mañana en el Buscarró, cuatro reses vacunas, esto es, tres terneros y una ternera; ésta y uno de los otros son de color blanco y negro.

El que le dé noticias de donde se hallan dichas reses, además de las gracias recibirá una gratificación.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865.

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las **PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTiasmáticos**, que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los más molestos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA SANA, HERMOSA y FUERTE, es un poderoso **DOLORES DE MUELAS**, usen **MELIXIR** y los **POLVOS de MENTHOLINA DENTÍFRICA**

que preparan el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, blanquea la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscurecimiento de los dientes.

Pídese estos medicamentos en todas las farmacias.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las **Pildoras**

RESTAURADORAS

Formiguera, con hierro, manganoso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles.

Véndense en todas las Farmacias

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española, BARCELONA

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle de las Moreras núm. 53.
Para informes en la misma.

1-7

Para vender

Un motor á gas Otto de 2 caballos y medio de fuerza, del sistema mas económico y perfeccionado que se conoce, se cedería por un precio equitativo. Referencias en esta imprenta.

7-8

TEATRO PRINCIPAL

GRAN COMPAÑÍA DIRIGIDA POR LOS PRIMEROS ACTORES

D. EMILIO MARTINEZ

D. JUAN GONZALEZ

figurando en ella como primera actriz, la notable artista

DOÑA ELISA GARRIGÓS DE LLORENS

Gran funcion para el **JUEVES 11 de Enero de 1900**

18.º DEL 2.º ABONO

BENEFICIO DE LA NOTABLE PRIMERA ACTRIZ

ELISA GARRIGÓS DE LLORENS

quien tiene el honor de dedicarlo

Á LOS SRES. JEFES Y OFICIALES

é individuos de Tropa

DEL IRE. REGIMIENTO INFANTERIA DE BALEARES N.º 2

con galante autorizacion de su distinguido CORONEL.

PROGRAMA

1.º ESTRENO de la comedia en 3 actos y en prosa de D. Eusebio Blasco, titulada:

EL PAÑUELO BLANCO

REPARTO

Clara... LA BENEFICIADA
La Condesa... Sra. Castillo
El Conde... Sr. MARTINEZ
Un criado... » Gonzalez
El Pasante... » Llorens
Rosita... Niño Gonzalo Llorens
Carlitos... Antonio Castillo

2.º LA BRILLANTE BANDA DEL REGIMIENTO, bajo la direccion de su inteligente profesor D. Leon Perez, ejecutará algunas piezas de su repertorio.

3.º El precioso monólogo en prosa, de Blasco, que lleva por título

DIA COMPLETO

Desempeñado por LA BENEFICIADA y un espectador.

4.º y último La banda militar cerrará el programa con una escogida pieza.

A las 8 y media en punto. Precios los de costumbre.